

# FÁBULAS - INTERPRETACIÓN DEL SIGNIFICADO

## ¿Qué es una fábula?

Una fábula es un cuento corto y conciso sobre animales, casi siempre contado o escrito con una moraleja en forma de proverbio. Las fábulas suelen contener las siguientes características y patrones:

- El relato es muy breve y conciso. El tiempo y el lugar suelen ser irrelevantes.
- Los personajes suelen ser animales y se nombran en el título.
- La caída o el error de un personaje conduce directamente a la conclusión y a la moraleja de la historia.
- La moraleja se expone en una sola frase y enseña una lección fácil de entender.

## El perro y la sombra

Sucedió que un perro había conseguido un trozo de carne y lo llevaba a su casa en el hocico para comerlo tranquilamente. Ahora, de camino a casa, tenía que cruzar un tablón que atravesaba un arroyo. Al cruzar, miró hacia abajo y vio su propia sombra reflejada en el agua. Pensando que era otro perro con otro trozo de carne, decidió obtenerlo también. Entonces hizo un movimiento brusco a la sombra en el agua, pero al abrir la boca, el trozo de carne se cayó, cayó al agua y no lo volvió a ver.

*Ten cuidado de no perderlo todo mientras te agarras a las sombras.*

## El León y el Ratón

Una vez, cuando un León estaba dormido, un ratoncito comenzó a correr de arriba abajo sobre él. Esto pronto despertó al león, que puso su enorme pata sobre él y abrió su gran quijada para tragarlo. "Perdón, oh rey", gritó el ratoncito. "Perdóname esta vez, y nunca lo olvidaré. ¿Quién sabe si un día de estos podré hacerte un favor a cambio?" Al León le hizo tanta gracia la idea de que el Ratón pudiera ayudarlo que levantó la pata y lo dejó ir. Tiempo después, el León cayó en una trampa, y los cazadores, que deseaban llevarlo vivo al rey, lo ataron a un árbol mientras iban en busca de un carro para transportarlo. En ese momento, el ratoncito pasó por allí y, al ver la situación del león, se acercó a él y royó las cuerdas que ataban al Rey de las Bestias.

## El murciélago, las aves y las bestias

Un gran conflicto estaba a punto de estallar entre las Aves y las Bestias. Cuando los dos ejércitos se reunieron, el murciélago dudaba, sin saber a cuál unirse. Las aves que pasaban por su percha decían: “Ven con nosotros”.

Pero él decía: “Soy una bestia”.

Más tarde, unas bestias que pasaban por debajo de él lo miraron y dijeron: “Ven con nosotros”.

Pero él respondió: “Soy un ave”.

Por suerte, en el último momento se hizo la paz y no hubo batalla, por lo que el murciélago se acercó a las aves y quiso unirse a los regocijos; pero todos se volvieron contra él y tuvo que salir volando. Entonces se dirigió a las Bestias, pero pronto tuvo que salir volando, pues de lo contrario lo habrían hecho pedazos.